

第 11 回

令和 3 年 10 月 4 日

No.1597

会長 河野 聡
幹事 清水 将文

例会日 / 毎週月曜日 12:30~

例会場 / トキハ会館 4F

TEL 097-532-0611

FAX 097-532-8386

会長スローガン

「友情を深め、
心をひとつにして
奉仕に向かおう！」

Email : oita1985rc@mist.ocn.ne.jp

ホームページ : www.oita1985rc.jp



2021-'22年度国際ロータリーのテーマ

奉仕しよう みんなの
人生を豊かにするために

R I 会長
RI第2720地区ガバナー
大分第4グループガバナー補佐

シェカール・メータ
大森 克磨
坂元 宏行

■ 本日のプログラム (10月4日)

12:30	点 鐘 会 食 ロータリーソング	「奉仕の理想」	
	ゲスト・ビジターの紹介	会長 河野 聡	
	会長の時間	会長 河野 聡	
	出席報告	出席担当 菅原 直美	
	幹事報告	幹事 清水 将文	
	委員会報告	「関係委員会」	
	ニコニコタイム	姫野 勇人	

13:00	「命に対する仏教の視点」 浄土真宗本願寺派 一乗山 妙蓮寺 住職 蓮谷 啓介 様
-------	--

* 今週のお祝い

在籍祝い	佐方 文昭 会員 (1年)
結婚記念日	宿利 美穂 会員 (10月8日)
会員誕生日	保坂 岳夫 会員 (10月7日)

■ 第10回例会の記録 (9月27日)

「フグのいろは」 西岡 一雄 会員

・出席報告 (9月27日)

会員総数	28 名
9 月 27 日	
出席免除	0 名
出席会員数	20 名
出席率	71.43 %
ゲスト	0 名
ビジター	2 名
9 月 6 日	
修正出席率	89.29 %

ロータリーソング

【奉仕の理想】

奉仕の理想に集いし友よ	めぐる歯車いや輝きて
御国に捧げん我等の業	永久に栄えよ
望むは世界の久遠の平和	我等のロータリー

会長の時間 (10月4日) 会長 河野 聡

世界のロータリー活動を知る

私がロータリークラブに入会した時に、「新会員へのオリエンテーション改訂版10版ロータリーへようこそ」という研修会資料をいただきました。

その冒頭に、「1 ロータリーとは」として、「ロータリーは人道的な奉仕を行い、あらゆる職業において高度の道徳的規準を守ることを奨励し、かつ世界における親善と平和の確立に寄与することを目指した実業人及び専門職業人が世界的に結び合った団体です。」と定義付けられています。

「人道的な奉仕」については、大分1985ロータリークラブは、毎年地区補助金プロジェクトで児童心理治療施設「はばたき」の子どもたちとの交流活動を行っており、職業奉仕としては毎年会員の職場で職場例会を行ったり、会員卓話で職業の相互理解を深めたりしています。

他方、「世界における親善と平和の確立に寄与すること」については、壮大すぎて、ピンと来ない方が多いのではないのでしょうか。大分1985ロータリークラブは、韓国のオン全州ロータリークラブと1985年11月30日に姉妹クラブ協約を締結していますが、最近では交流が活発とは言えない状況です(新型コロナの終息を見極めて、ぜひ再開したいものです)。

各クラブには、実質的な自治が認められていますが、あくまで国際ロータリーの一員である以上、当然のことながら、「ロータリーの根本的かつ独自の特徴を保持する」ことが求められています(ロータリー章典)。その意味で、時には、国際ロータリーが今何を追求しており、世界のロータリークラブがどのような活動をしているのか、知ることが大切です。

国際ロータリーのホームページに掲げられている活動分野は、平和の推進、疾病との闘い、水と衛生、母子の健康、教育の支援、地域経済の発展、環境の保護の7つです。

毎月配布される「ロータリーの友」には、「世界中のロータリープロジェクト」が2頁で簡潔に報告されています。最近の記事から拾うと、ニュージーランドでは、貧困に苦しむマリオ人の社会参加のための市民相談機関の設立を支援しています。メキシコでは、街中での暴力事件から子どもたちを守る放課後プログラムに活動の場を提供するため寄附金で倉庫を建てました。南アフリカでは、生活困窮者に毎週金曜にサンドイッチを届ける活動をしています。

このような世界中の活動を見ると、国際ロータリーは、貧困を無くすことで、世界平和に貢献しようとしていようと思われま。私たちは、このような世界中の活動との連携の可能性を探り、共通の意識を持ってロータリー活動をしていくことにより、「世界における平和の確立に寄与すること」になるのではないかと考えます。皆さんも、ロータリーの友を見て、時には世界中の人々の置かれている状況に思いを馳せてみませんか。

西岡 一雄 会員

フグの衛生確保について（昭和58年12月2日厚生労働省環境衛生局長通知）

別表1 処理等により人の健康を損なうおそれがないと認められるフグの種類及び部位

科名	種類(種名)	部位		
		筋肉	皮	精巢
フグ科	クサフグ	○	-	-
	コモンフグ	○	-	-
	ヒガンフグ	○	-	-
	ショウサイフグ	○	-	○
	マフグ	○	-	○
	メフグ	○	-	○
	アカメフグ	○	-	○
	トラフグ	○	○	○
	カラス	○	○	○
	シマフグ	○	○	○
	ゴマフグ	○	-	○
	カナフグ	○	○	○
	シロサバフグ	○	○	○
	クロサバフグ	○	○	○
	ヨリトフグ	○	○	○
サンサイフグ	○	-	-	
ハリセンボン科	インガキフグ	○	○	○
	ハリセンボン	○	○	○
	ヒトヅラハリセンボン	○	○	○
	ネズミフグ	○	○	○
ハコフグ科	ハコフグ	○	-	○

注1 本表は、有毒魚介類に関する検討委員会における検討結果に基づき作成したものであり、ここに掲載されていないフグであっても、今後、鑑別法及び毒性が明らかになれば追加することもある。
 2 本表は、日本の沿岸域、日本海、渤海、黄海及び東シナ海で漁獲されるフグに適用する。ただし岩手県越前湾及び釜石湾並びに宮城県雄勝湾で漁獲されるコモンフグ及びヒガンフグについては適用しない。
 3 ○は可食部位
 4 まれに、いわゆる両性フグといわれる雌雄同体のフグが見られることがあり、この場合の生殖巣はすべて有毒部位とする。
 5 筋肉には骨を、皮にはヒレを含む。
 6 フグは、トラフグとカラスの中間種のような個体が出ることがあるので、これらのフグについては、両種とも○の部位のみを可食部位とする。

ふぐ中毒の症状と治療法

(1) ふぐによる食中毒の症状

第一段階

中毒の初徴として、最も重要な必発症状は、口唇部及び舌端にあらわれる軽いしびれであり、摂食後20分から遅くとも3時間までにあらわれる。

次に、指先のしびれが続き、この頃、頭痛・腹痛を感じることもある。歩行にはそれほど不自由を感じないが、千鳥足となる。厳しい嘔吐が続くが、嘔吐が全くないこともある。

第二段階

嘔吐後、まもなく運動不能となり、座っているのが困難で横になるようになる。知覚麻痺・言語障害も進み、呼吸困難を感じるようになる。血圧の下降も著しい。

第三段階

全身に完全な麻痺があらわれ、骨格筋はまったく弛緩し全身綿のようになり、指先さえ動かすことができなくなる。

発声はできるが言葉とならず、自分の意思を他人に伝えることができなくなる。血圧は著しく低下し、呼吸困難となる。

第四段階

意識消失

意識は死の直前まで明瞭である。意識の消失後まもなく呼吸が停止し死亡する。

潜伏時間（喫食後症状が出るまでの時間）が短い場合ほど致命率は高く、食後6時間以上経過してから発病する場合は比較的軽症ですむ例が多い。

(2) 治療法

ふぐ中毒は、今日の医学をもってしても的確な治療法はなく、ふぐ毒そのものを無毒化するような解毒剤などの特効薬はない。不幸にしてふぐ中毒が起きた場合の措置

経過が早いので、速やかに次の処置をとらねばならない。

①口唇のしびれなどの自覚症状があらわれて中毒に気付いたとき、直ちに医師に連絡すると同時に、応急手当として、嘔吐及び利尿を促し、体内にある毒素を排除するように努める。

②呼吸麻痺による窒息を防止するために、安静にし、人工呼吸を行うこと。

ふぐ中毒死は、呼吸麻痺で死に至ることから、できる限り早期に医師による心肺機能低下等を防ぐための適切な治療を受けさせること。

幹事報告

・職業奉仕WEBセミナー開催のご案内

11月20日(土) 10:00~12:00 地区HP内のWEBサイトにて開催
 職業奉仕委員長 菊池会員出席予定

・ヒューストン国際大会のご案内

2022年6月4日~8日 アメリカ合衆国テキサス州ヒューストン
 詳細は、My Rotaryにてご確認お願い致します

委員会報告

高橋 道成 会員より

第30回大分市内9RC合同親睦ゴルフ大会
 2021年11月23日(月・祝) 竹中カントリークラブ
 8:00 (OUT・IN同時スタート)

ゲスト・ビジターの紹介

ビジター：三宮 佳子様 (大分キャピタルRC 会長)
 林 秀一様
 (大分キャピタルOliOliロータリー衛星クラブ 議長)

例会の予定

- 10月11日(月) ガバナー公式訪問 トキハ会館
- 10月18日(月) トキハ会館
- 10月25日(月) 地区補助金Pの全員協議会(例会場変更)
- 11月1日(月) ゲスト卓話

ニコボックス

★門脇 啓二会員 (1口)

10/1先端技術挑戦フォーラム2021で発表します。

★吉田 盛治会員 (1口)

一昨日、結婚記念日の花束をクラブよりいただきました。皆さんからもLINEでお祝いコメントをいただきました。ありがとうございます。

★三宮 佳子様 (大分キャピタルRC) (1口)

本日は、衛星クラブ設立のご挨拶にお伺いさせて頂きました。大分第4グループに新しく仲間入りさせて頂きます。よろしくお願ひ申し上げます。

★林 秀一様 (大分キャピタル衛星クラブ) (1口)

本日、大分1985RC様に訪問させて頂き、ありがとうございます。これからもよろしくお願ひします。

〈愛のポリオ募金〉

8月集計分 8,180円

9月集計分 4,443円

ご協力ありがとうございました。